

# 令和3年11月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時： 令和3年11月26日(金) 13時10分～15時00分

場 所： 開成小学校 会議室

出席者： 井上教育長、村岡教育長職務代理者、上野委員、本澤委員、野地委員

【事務局】遠藤教育委員会事務局参事兼生涯学習課長、岩本学校教育課長  
尾川学校教育課学校教育班長

議 事：

1) 開会 教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名 野地委員が指名された。

3) 議事

《報告事項》

(1) 開成南小学校「ことばの教室」設置について

・資料1について説明した。

○教育長 報告事項の(1)開成南小学校「ことばの教室」の設置について事務局から説明してください。

○事務局 資料1をご覧ください。開成南小学校「ことばの教室」設置に係る施設整備状況についてご報告させていただきます。これまで、この会議の場において、開成南小学校における通級指導教室の設置の可否についてお諮りし、ご了解を得ることができたので、令和4年4月開設に向けて準備を進めているところです。現状、開成小学校において通級指導教室を開設しており、開成小学校児童9名、開成南小学校児童9名、松田小学校児童3名が在籍しておりますが、新たに開成南小学校に通級指導教室が開設されることで、これまで開成小学校まで保護者が送迎していた負担がなくなることで利用者の利便性が向上するものと考えております。今回、開設に向けて工事、備品等の内容がまとまり、12月議会に向けて補正予算を計上する目途がたったのでご報告させていただきます。まず、設置場所については、1階の第2理科室及び準備室です。現在、学童保育として利用している教室を通級指導教室として改修工事を行います。具体的な整備内容ですが、施設整備としては、①防音壁の設置、吸音素材を使用した絨毯設置、②LED照明の増設、③火災報知器、校内放送用スピーカーの増設です。備品整備としては、トランポリン、ビデオカメラ、検査器具等の授業で必要となる備品を整備します。全体の補正予算要求額としては、1,721千円です。説明は以上です。

○教育長 ただいま、事務局から説明がありました。何か御質問はございますか。

○委員 開成南小学校の通級指導教室の開設に向けて準備が進んでいるとのことだが、「ことばの教室」を担当できるような教員配置の目途はつい

ているのか。

○教育長 県内で難聴児童対応ができるような教員が非常に少ない状況があります。また、足柄上郡内でも「ことばの教室」を開設している学校数自体が少ないので、適当な人材が見つかりにくいところはあるが、県教育委員会に対しては、力のある教員の配置をしてもらえるよう引き続きお願いをしております。

○委員 承知した。

○委員 中学校の国語の教員免許を保有していれば、通級指導教室を受け持つことができるような話を聞いたことがある。

○教育長 特に資格は必要としませんが、町の要望としては、言語聴覚士又は通級指導教室で指導経験が豊富な方を要望しています。さらに、難聴のみではなく情緒など重複障害にも対応できる教員の配置をお願いしているところです。他に御質問はございますか。

○全委員 質問なし。

○教育長 それでは、(1) 開成南小学校「ことばの教室」の設置についてはここまでとさせていただきます。

## (2) 経過報告、今後の予定について

・資料2に基づき事務局より説明した。

○事務局 それでは、資料2をご覧ください。1ページをご覧ください。11月の経過報告です。11月1日は、登校指導日を実施しました。11月4日は、開成南小学校において日帰りで林間学校を実施しました。場所は、県立足柄ふれあいの村です。11月11日は、開成小学校において日帰りで林間学校を実施しました。場所は、開成南小学校と同様に県立足柄ふれあいの村です。11月12日は、文命中学校1年生が箱根町に遠足に行きました。11月15日は、登校指導日でした。11月25日は、開成南小学校において学校公開日を実施しました。11月26日本日は、開成小学校において11月定例教育委員会を開催させていただきました。なお、開成南小学校のみなみ風コンサートは中止となっております。

続いて、12月の予定についてです。12月1日、15日は、登校指導日の予定です。12月15日は、定例教育委員会を開催させていただきます。場所は、役場2階会議室Aです。12月22日は、園長・校長会となっております。12月23日は、西湘地区教育委員会連合会主催の教育講演会が開催されます。オンライン配信となるので、当日、14時15分までに役場2階にお越しください。12月27日、28日は学校閉庁日となっております。

## (3) 開成町立園・学校の様子について

○教育長 園・学校ともに大きな事故なく過ごせています。また、新型コロナウイルス感染症対策として、園・学校とも対策がしっかりできているように感じます。幼稚園についてですが、10月26日に開園50年

記念式典を関係者のみで開催させていただきました。11月2日には、延期となっていた年少の運動会を実施しました。また、11月1日からは、来年度入園予定の受付が開始されており、本日時点で58名の申込がありました。

開成小学校では、5年生が日帰りで林間学校を実施しました。行き先は、県立足柄ふれあいの村です。欠席者はいませんでした。11月18日には、保護者を対象とした授業参観を実施しました。密にならないように地区ごとに分散して実施しました。子どもたちの反応が非常に良かった印象を受けました。6年生については、11月22日に修学旅行の代替行事として富士急ハイランドに行きました。テーブルマナーを学ぶ昼食で学習も行いました。

開成南小学校では、11月4日に5年生が日帰りで林間学校を実施しました。行き先は、開成小学校と同様に県立足柄ふれあいの村です。11月25日は、学校公開日でした。保護者の参加者が多かったです。11月30日は、6年生が修学旅行の代替行事として富士急ハイランドに行きます。

文命中学校では、大規模改修工事の1期目ということで外部改修工事を中心に行っております。当初、令和4年1月末までの工期でしたが、このタイミングで出来る限りの工事を行うため、工期を3月まで延期して必要な工事を実施していく予定です。11月12日は、1年生が箱根方面へ遠足に行きました。当日は、9名欠席したとの報告が学校からありました。また、タブレット端末については、生徒は日常的に活用できています。生徒同士で教えあっている様子もありました。中学校3年生については、願書等の準備など徐々に受験体制となっています。

生涯学習関連ですが、11月13日にジュニアリーダー研修を金井島緑陰広場で実施しました。25名の小・中学生が参加しました。また、学校施設の一般開放や水辺スポーツ公園の利用など徐々に制限を緩和し、元の活動に少しずつ戻りつつあります。また、11月28日に金井島緑陰広場で青少年指導員がプレイパークの一環で風車づくりを行う予定です。

また、12月5日に開成町福祉会館において町長部局と共催で人権講演会が開催されます。テーマはジェンダーフリーとなっています。

#### (4) その他

##### ○事務局

11月随時会議が11月30日に開催されます。この会議において、文命中学校大規模改修工事について1,786万程度の増額補正予算を上程させていただきます。内容としては、体育館外壁改修工事等を主な内容としています。また、工期を当初、令和4年1月末までとしておりましたが、この増額補正により工期を3月20日まで延長させていただきます。

また、12月議会の一般質問ですが、ヤングケアラーの支援体制に

ついて質問がございますので、主担当は福祉課ですが、教育委員会も関係課ということで議会に出席します。

あしがら青年会議所が主催で11月28日の19時から40発の花火打ち上げがあります。コロナ終息を願ってということで行われるものですが、40発のうち10発は、開成町の児童が作成した図柄の花火が打ち上げられる予定です。

年明けの1月9日に開催される町成人式ですが、来賓の出席は、町長、議長、教育長のみとします。また、例年行っている集団の写真撮影については今回から廃止し、式典のみとさせていただきます。

また、1月22日に町民センターがリニューアルオープンします。サポートセンター、図書室、キッズライブラリーの共用が開始されますので簡単な式典を行います。

閉 会 : 教育長より閉会の宣言